

## PERANAN MAHASISWA KKN DALAM MELAKSANAKAN KEGIATAN TAMBAHAN LOKASI PENGABDIAN DI GAMPUNG TANTUHA

Murni<sup>1</sup>, Muhammad Saleh<sup>2</sup>, Muhammad Daud<sup>3</sup>, Mardhilla Gustin<sup>4</sup>, Dina Riska<sup>5</sup>

<sup>1</sup>Program Studi Pendidikan Matematika Universitas Abulyatama, Aceh

<sup>2</sup>Program Studi Pendidikan Matematika Universitas Serambi Mekkah, Banda Aceh

<sup>3</sup>Program Studi Administrasi Negara UPBJJ-UT, Banda Aceh

<sup>4,5</sup>Program Studi Pendidikan Matematika Universitas Abulyatama, Aceh

Email: msalehgingting@gmail.com

### ABSTRAK

Kuliah Kerja Nyata (KKN) di Gampung Tantuha Kecamatan Simpang Tiga Aceh Besar merupakan salah satu bentuk kegiatan pengabdian masyarakat Mahasiswa Universitas Abulyatama, yang dilaksanakan sejak tanggal 1 s.d 31 Agustus 2022. Kegiatan pengabdian terdiri dari kegiatan utama, kegiatan tambahan (kegiatan kelompok, kegiatan mitra dan kegiatan khusus). Kegiatan KKN ini bertujuan meningkatkan empati dan kepedulian mahasiswa serta memberi pengalaman dan proses pembelajaran bagi mahasiswa untuk menggali potensi desa yang dapat dikembangkan masyarakat. Metode pelaksanaan KKN terdiri dari kegiatan *survey* dan perencanaan kegiatan tambahan yang direncanakan. Kegiatan tambahan mahasiswa KKN mendapat dukungan pemerintah setempat dan masyarakat desa. Hal tersebut ditunjukkan dalam kegiatan mahasiswa KKN yang banyak melibatkan masyarakat dari berbagai golongan. Pemerintah desa beserta perangkatnya banyak melibatkan mahasiswa KKN dalam pelaksanaan kegiatan desa, seperti memperingati Hari Kemerdekaan RI ke 77, posyandu dan poswindu. Bentuk kegiatan lainnya yang melibatkan kaum remaja muda dan siswa Sekolah Dasar dan Sekolah Menengah Pertama seperti bimbingan belajar dan senam pagi dilakukan di lingkungan masyarakat dan remaja dilingkungan Gampung Tantuha, menjaga lingkungan bersih dengan bergotong royong dan melakukan penataan kembali batas-batas dusun dan pemasangan penanda lorong. Kegiatan KKN Universitas Abulyatama diharapkan memberikan manfaat bagi masyarakat Gampung Tantuha khususnya untuk menciptakan ketentraman dan meningkatkan minat anak-anak Desa Tantuha.

**Kata Kunci:** KKN, pengabdian, peranan

### ABSTRACT

*Student Community Service Program (KKN) at Tantuha Village, Simpang Tiga District, Aceh Besar Regency was a form of community service activity for Abulyatama University students, which was carried out from 1 to 31 August 2022. Community service activities consisted of main activities and additional activities (group activities, partner activities and special activities). This KKN activity aimed to increase empathy and concern among the students as well as providing experiences and a learning process for students to explore village potential that can be developed by the community. The KKN implementation method consisted of survey activities and planning additional planned activities. Additional KKN student activities received support from the local government and the village community. This is shown in the KKN student activities which involved many people from various groups. The village government and its apparatus involved many KKN students in carrying out village*

*activities, such as commemorating the 77th Independence Day of the Republic of Indonesia, posyandu and poswindu. Other forms of activities that involving young teenagers and elementary and junior high school students such as tutoring and morning exercises were carried out in the community and youth in the Tantuha village, keeping the environment clean by working together and rearranging hamlet boundaries and installing alley markers . The Abulyatama University KKN activities were expected to provide benefits to the people of Gampung Tantuha, especially to create peace and increase the interest of the children of Tantuha Village.*

**Key Words:** *community service, KKN, role*

## PENDAHULUAN

Berdasarkan data dari Badan Pusat Statistik (BPS, 2019) Gampung (desa) Tantuha adalah gampung yang terletak di Pulau Sumatera Provinsi Aceh Kecamatan Simpang Tiga Kabupaten Aceh Besar. Gampung ini memiliki iklim tropis dengan kelembaban suhu 22-330C dan curah hujan 1355,9 mm/tahun. Selain itu, gampung ini memiliki tanah pertanian yang subur. Jumlah penduduk Gampung Tantuha mencapai 227 jiwa, mencakup 73 Kartu Keluarga (KK) tersebar dalam 3 dusun, yaitu Dusun Mee Puntong, Dusun Tampok Keumeukoh dan Dusun Geulumpang Payong, dengan jumlah penduduk laki-laki 102 orang dan 125 orang perempuan (mulai dari usia 0-56 tahun ke atas).

Mahasiswa Universitas Abulyatama dalam kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) di Gampung Tantuha sebagai lokasi KKN tahun 2022, yang berjumlah 27 kelompok dengan jumlah 10 orang/kelompok terdiri dari 3 laki-laki dan 7 perempuan. Mahasiswa tersebut berasal dari lima prodi yang ada di Univeritas Abulyatama. Asal prodi mahasiswa yang berbeda dapat mewujudkan pengabdian dengan memanfaatkan ilmu pengetahuan dan keterampilan yang telah diperoleh di Universitas Abulyatama. Kegiatan mahasiswa KKN Gampung Tantuha terdiri atas kegiatan utama, kegiatan desa dan kegiatan masyarakat. Kegiatan utama menunjang tema utama KKN, yaitu dari desa kita wujudkan sinergitas Universitas Abulyatama dalam membangun desa.

Pada artikel ini membahas peranan mahasiswa KKN dalam melaksanakan kegiatan tambahan yang telah direncanakan. Peranan adalah tindakan yang membatasi seseorang atau suatu kelompok dalam melakukan kegiatan sesuai tujuan yang telah disepakati bersama. Seseorang yang melakukan kewajiban dan haknya sesuai dengan

kedudukannya, maka orang tersebut telah melakukan suatu peranannya (Umar., et al., 2021). KKN tahun 2022 di Gampung Tantuha melaksanakan berbagai macam kegiatan tambahan, seperti terlibat langsung dalam kegiatan desa, gotong royong, senam pagi dan mendampingi anak-anak bimbingan belajar di perpustakaan Gampung Tantuha dan pengajian ibu-ibu yang dilaksanakan 3 kali seminggu di Mesjid Tantuha.

Tujuan dari pelaksanaan KKN di Gampung Tantuha adalah untuk meningkatkan empati dan kepedulian mahasiswa serta dapat berpartisipasi dan memiliki rasa kepedulian terhadap permasalahan yang sedang dihadapi masyarakat. Melalui KKN diharapkan dapat menemukan solusi terhadap permasalahan yang ada di masyarakat. Kegiatan pengabdian mahasiswa diharapkan menjadi pendorong dalam pengembangan riset terapan untuk membantu menyelesaikan permasalahan di masyarakat, selain itu dapat mengembangkan kepekaan rasa dan kondisi sosial mahasiswa (Syardiansah, 2019). Mahasiswa KKN dituntut untuk terjun langsung dalam menganalisis permasalahan di masyarakat dan menemukan solusinya (Umar., et al., 2021).

Kebersamaan mahasiswa KKN dari berbagai prodi diharapkan dapat meningkatkan jiwa kepemimpinan dalam melaksanakan program kerja KKN. Jiwa kepemimpinan mahasiswa tumbuh setelah mendapatkan pengalaman dalam menjalankan tugas sebagai pemimpin, seperti lebih percaya diri, berani tampil di depan banyak orang, memiliki keterampilan komunikasi yang lebih baik, mendapatkan pengalaman, memberikan manfaat kepada warga yang membutuhkan seperti mengadakan bakti sosial dan bertanggung jawab (Farida., Anjani, 2019). Pada akhir kegiatan KKN Universitas Abulyatama diharapkan dapat menjalin kerjasama berkelanjutan antara lembaga pendidikan tinggi khususnya Universitas Abulyatama dengan pihak pemerintah daerah.

### **METODE PELAKSANAAN**

Kegiatan tambahan mahasiswa KKN di Gampung Tantuha dirancang agar dapat melibatkan masyarakat dari golongan anak-anak, remaja muda dan orang tua. Metode pelaksanaan kegiatan tambahan diawali dengan *survey* lokasi Gampung Tantuha, bersosialisasi dengan masyarakat dan menemukan potensi desa. Selanjutnya, dilaksanakan rapat evaluasi untuk mengkaji potensi desa, permasalahan yang ada di desa

dan menemukan solusi permasalahan yang ada. Rencana kegiatan tambahan diurutkan berdasarkan skala prioritas. Mahasiswa KKN secara berkelompok berperan mewujudkan rencana kegiatan yang telah disusun. Pembagian kelompok kerja bertujuan mencapai terlaksananya kegiatan yang telah direncanakan selama 30 hari di lokasi pengabdian.

### HASIL DAN PEMBAHASAN

Mahasiswa KKN Universitas Abulyatama yang lokasi pengabdiannya di Gampung Tantuha Kecamatan Simpang Tiga Aceh Besar dilepas di depan Kantor Camat Simpang Tiga Aceh Besar pada tanggal 1 Agustus 2022. Mahasiswa KKN kelompok 27 Gampung Tantuha berjumlah 10 orang yang berasal dari 5 Prodi (Pendidikan Matematika, Ekonomi Pembangunan, Akutansi dan Kesehatan Masyarakat Pertanian) Universitas Abulyatama. Sebelum pemberangkatan ke lokasi KKN, mahasiswa yang didampingi oleh Dosen Pendamping Lapangan (DPL) melakukan foto bersama. Kegiatan tersebut dihadiri seluruh mahasiswa KKN dan dua orang DPL.



**Gambar 1. Foto Bersama Geujik, Perangkat Desa, Mahasiswa KKN dan DPL**

Mahasiswa KKN tiba di Gampung Tantuha diterima langsung oleh Geujik dan Sekdes Gampung Tantuha. Mahasiswa disambut oleh geujik dan perangkat desa dengan harapan mahasiswa dapat bersosialisasi dengan masyarakat dan menjalankan program kerja dengan baik, serta memberi manfaat kepada masyarakat Gampung Tantuha.



**Gambar 2. DPL Bersama Geujik dan Perangkat Gampung serta Mahasiswa KKN**

Sebelum DPL meninggalkan lokasi pengabdian, mahasiswa KKN, DPL dan perangkat serta ibu-ibu pengajian melakukan foto bersama di Mesjid Tantuha.



**Gambar 3. Perangkat Desa, Ibu-ibu Pengajian, DPL dan Mahasiswa KKN**

Hari kedua pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata, mahasiswa KKN sudah mulai berbaur dengan masyarakat sekitar melalui kegiatan survey di Gampung Tantuha.



**Gambar 4. Kegiatan Survey Mahasiswa KKN Universitas Abulyatama**

Setelah melaksanakan survey lokasi disekitar Gampung Tantuha, mahasiswa KKN melaksanakan rapat perdana untuk menentukan kegiatan tambahan selama pengabdian di Gampung Tantuha. Adapun kegiatan tambahan yang dilaksanakan, yaitu: 1) peran serta kegiatan bersama perangkat desa; 2) kegiatan bersama Pemuda Gampung Tantuha; 3) kegiatan bersama masyarakat di lingkungan Gampung Tantuha, yang diikuti oleh anak SD dan siswa SMP, serta masyarakat sekitar Gampung Tantuha.



**Gambar 5. Pertemuan Mahasiswa KKN dengan Geujik dan Perangkat Desa**

### **Kegiatan Bersama Perangkat Desa**

Mahasiswa KKN Gampung Tantuha berperan aktif dalam kegiatan masyarakat, baik ditingkat desa maupun kecamatan atau kabupaten. Mahasiswa KKN telah melakukan pertemuan dengan Pemuda Gampung Tantuha guna menyusun rencana kegiatan bersama selama KKN berlangsung. Tindak lanjut dari pertemuan ini adalah terlaksananya Seminar Motivasi di sponsori oleh Duta Ratu Baca Aceh dengan tema “Meningkatkan Kemampuan Literasi dan Minat Baca Anak serta Masyarakat Desa Tantuha”. Kegiatan ini berlangsung Hari Minggu, tanggal 14 Agustus 2022.



**Gambar 6. Seminar Motivasi yang di Sponsori oleh Duta Ratu Baca Aceh**

Mahasiswa KKN membantu Pembuatan Buku Data Penduduk, yaitu data perseorangan atau data *agregat* yang terstruktur sebagai hasil kegiatan pendaftaran penduduk dan pencatatan sipil. Data kependudukan diperlukan sebagai gambaran kondisi suatu daerah.



**Gambar 7. Mahasiswa KKN Membantu Pembuatan Buku Data Penduduk**

### **Kegiatan Bersama Pemuda Gampung Tantuha**

Mahasiswa KKN merangkul remaja muda dan masyarakat Gampung Tantuha untuk membuat rencana kegiatan dalam rangka memperingati hari kemerdekaan Republik Indonesia ke 77, dengan pertemuan antara Geujik dan Pemuda Gampung Tantuha.





**Gambar 8. Pertemuan Remaja Muda Gampung Tantuha dan Mahasiswa KKN**

Hasil kegiatan rapat antara remaja muda dan mahasiswa KKN adalah tersusunnya rencana kegiatan acara memperingati hari Kemerdekaan Republik Indonesia ke 77. Hasil tindak lanjutnya adalah mengadakan berbagai perlombaan diantaranya lomba makan kerupuk dan lomba cari koin di Boh (buah) Giri, serta lainnya yang dihadiri oleh remaja muda, anak-anak dan masyarakat Gampung Tantuha.



**Gambar 9. Lomba Makan Kerupuk dan Lomba Cari Koin di Boh Giri**

### **Kegiatan Bersama Masyarakat Lingkungan Sekitar**

Kegiatan senam pagi yang dilaksanakan oleh mahasiswa KKN Universitas Abulyatama ikut mengajak masyarakat dan anak-anak serta remaja Gampung Tantuha. Kehadiran mahasiswa KKN adalah salah satu bentuk kebersamaan yang ditandai dengan giatnya mempersiapkan lapangan olahraga untuk digunakan bersama.



**Gambar 10. Senam Pagi Bersama Masyarakat, Remaja dan Anak-anak**

Kegiatan gotong royong yang dilakukan mahasiswa KKN di Gampung Tantuha dapat memberi pemahaman kepada masyarakat setempat akan pentingnya menjaga kebersihan lingkungan. Lingkungan yang bersih berdampak terhadap masyarakat, seperti lingkungan indah dipandang, udara yang segar dan terhindar dari pencemaran.



**Gambar 11. Mahasiswa KKN Melaksanakan Gotong Royong di Depan Kantor Geujik dan Depan Posko KKN Gampung Tantuha**

Kegiatan lain yang bersentuhan langsung dengan masyarakat khususnya kaum ibu adalah kegiatan posyandu dan poswindu, serta pelayanan kesehatan. Mahasiswa KKN Prodi. Kesehatan Masyarakat ikut terlibat membantu tenaga kesehatan dari Puskesmas Gampung Tantuha.



**Gambar 12. Keterlibatan Mahasiswa KKN dalam Membantu Kegiatan Posyandu dan Poswindu Gampung Tantuha**

Gampung Tantuha terdiri dari tiga dusun, yaitu Dusun Mee Peuntong, Dusun Tumpuk Keumukoh, dan Dusun Glumpang Payung. Batas-batas dusun yang sudah ada sebelumnya ditata kembali oleh mahasiswa KKN, berupa pembuatan penanda lorong.



**Gambar 13. Proses Pembuatan dan Pemasangan Penanda Lorong**



Kegiatan mahasiswa KKN lainnya mengikuti pengajian ibu-ibu yang dilaksanakan seminggu tiga kali, yaitu sore Senin, Sore Jumat dan Sore Minggu di Mesjid Tantuha.



**Gambar 14. Mahasiswa KKN Mengikuti Pengajian Ibu-ibu Gampung Tantuha**

Mahasiswa KKN melaksanakan bimbingan belajar 3 kali dalam seminggu, dengan membantu anak-anak belajar membaca dan menulis, serta memberikan ilmu agama Islam bekerjasama dengan pihak perpustakaan yang berada di samping Kantor Geujik Gampung Tantuha, dengan sasarannya anak-anak Gampung Tantuha.



**Gambar 15. Mahasiswa KKN Melakukan Bimbingan Belajar Siswa SD dan SMP**

KKN Mahasiswa dimulai tanggal 1 Agustus dan berakhir pada tanggal 31 Agustus 2022, ditandai dengan penjemputan mahasiswa KKN Universitas Abulyatama di kantor Camat Simpang Tiga yang dilaksanakan pada tanggal 31 Agustus 2022.



**Gambar 16. Penjemputan Mahasiswa KKN di Desa Tantuha**

## KESIMPULAN DAN SARAN

Kegiatan KKN di Gampung Tantuha Kecamatan Simpang Tiga Kabupaten Aceh Besar mendapat respon positif dari masyarakat setempat. Kegiatan tambahan yang dilakukan melibatkan seluruh kalangan masyarakat, mulai dari anak usia SD dan usia SMP, remaja muda, serta orang tua. Keterlibatan remaja muda dalam pelaksanaan kegiatan KKN Universitas Abulyatama menjadikan program kerja mahasiswa KKN terlaksana dengan baik dan tuntas sesuai dengan perencanaan. Bentuk kegiatan tambahan KKN Universitas Abulyatama di Gampung Tantuha adalah berperan aktif dalam kegiatan desa, seperti terlibat dalam kegiatan Duta Baca Aceh dan terlibat dalam kegiatan posyandu, serta poswindu yang dilaksanakan di Gampung Tantuha.

Adapun saran yang dapat disampaikan setelah kegiatan pengabdian ini dilaksanakan hendaknya masyarakat lebih giat dan berusaha meningkatkan kesejahteraan hidup keluarga dengan mengembangkan potensi yang ada di Gampung Tantuha, terutama dibidang pertanian. Sebaiknya pemerintah memberikan dukungan terhadap para petani di wilayah Gampung Tantuha melalui pengarahan yang diperlukan, sehingga para petani merasa diberi pengayoman oleh pemerintah setempat. Untuk kedepan, institusi agar lebih mengoptimalkan kesiapan dan penyebaran peserta KKN itu sendiri.

## UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis atas nama DPL dan Lembaga Kegiatan Mahasiswa KKN Universitas Abulyatama mengucapkan terima kasih kepada seluruh masyarakat Desa Tantuha dan pihak desa yang sudah bersedia bekerjasama meluangkan waktu, tenaga dan pikirannya untuk mendukung dan membimbing kegiatan mahasiswa KKN dari Universitas Abulyatama yang dilaksanakan sejak tanggal 1 s.d 31 Agustus 2022.

## REFERENSI

- Arsyad, A. 2011. *Media Pembelajaran*. Jakarta: Raja Grafindo Persada.
- Farida, S.I., Anjani, S.R. 2019. *Menumbuhkan Jiwa Kepemimpinan pada Mahasiswa di Lingkungan Universitas Pamulang*. Inovasi, Vol.6 No.2 Hal.19.  
Url: <https://doi.org/10.32493/inovasi.v6i2.y2019>. p19-20

- Hurlock, E.B. 1980. *Psikologi Perkembangan: Suatu Pendekatan Sepanjang Rentang Kehidupan*. Jakarta: Erlangga.
- Savitri, D.A., M., Nugroho, P.S., Kurniasari, D. 2021. *Peningkatan Kapasitas Teknis Desa Pengembangan Ekonomi Lokal melalui BUMDes "GEMAR" Desa Parakan, Kendal*. *Budimas : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, Vol.3 No.1.
- Syardiansah, S. 2019. *Peranan Kuliah Kerja Nyata sebagai Bagian dari Pengembangan Kompetensi Mahasiswa*. *JIM UPB (Jurnal Ilmiah Manajemen Universitas Putera Batam)*, Vol.7 No.1 Hal.57.
- Umar, A., et al. 2021. *Peranan Kuliah Kerja Nyata Sebagai Wujud Pengabdian kepada Masyarakat di Tengah Pandemi COVID-19*. *E-Amal Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat*, Vol.1 No.1 Hal. 39-47. Url: [www.journal.uta45jakarta.ac.id](http://www.journal.uta45jakarta.ac.id).